



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2533143

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "ECHOFOOT 2" (projet n° 0002519930), qui s'est déroulé le 25/10/2023

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

ECHOFOOT 2

N° de projet

0002519930

Objectifs de votre projet

Cette journée sportive va réunir plusieurs structure de Roubaix et de la métropole lilloise qui disputeront des match tout en participant à des atelier organiser en parallèle du tournoi afin de sensibiliser un maximum de jeune aux danger de la route .

Cette journée nous permettra de mettre en place avec diffèrent partenaires des ateliers de sensibilisation à la sécurité routière.

les objectifs du projet sont:

- sensibiliser les jeunes aux gestes de 1er secours
- proposer un tournoi sportif
- sensibiliser les jeunes aux danger de la route
- apporter aux jeunes les information nécessaire au nouveau mode de déplacement
- permettre aux jeunes de vivre un bon moment ensemble

Date de réalisation du projet

Du 25/10/2023 à 09:00 au 25/10/2023 à 18:00

Déroulement de l'action

Lors de cette journée ECHOFOOT nous avons accueillis 8 équipes roubaisiennes qui sont les suivantes :

- le centre social Fresnoy Mackellerie*
- le centre social de l'Hommelet*
- le centre social ECHO*
- le centre social Basse Masure*
- le centre social des Quatre Quartiers*
- le club de prévention AEP*
- une équipe du collège Rosa Parks*
- et le centre social de l'Alma*

Par équipe il y avait 8 joueurs et un animateur.

Cela a réuni une centaine de personnes, cette manifestation sportive s'est déroulée sous la forme d'un championnat et lorsque les équipes ne jouent pas elles sont invitées par une feuille de route à participer aux cinq ateliers proposés durant la journée. Les ateliers sont les suivants :

- un atelier de sensibilisation au nouveau mode de déplacement de type "trottinette électrique, gyropode, vélo électrique"...*
- un atelier de sensibilisation à la laïcité et aux valeurs de la République "la ligue de l'enseignement"*
- un atelier de sensibilisation aux dangers de la route sous forme de témoignage d'accidenté de la route "APF"*
- un atelier parcours lunettes alcoolémie et un atelier de débat et d'échange sous forme de question-réponse animé par la police municipale de Roubaix*

Le projet ECHOFOOT 2 s'est déroulé le mercredi 25 octobre 2023

Echo foot est une journée qui allie sport et prévention sous forme de championnat de foot en salle.

Chaque équipe est dotée d'une feuille de route listant les matchs et l'ensemble des ateliers proposés.

Ce jour, le service prévention, la police municipale de Roubaix ainsi que 8 structures associatives étaient partenaires de l'événement.

Cette journée sportive a réuni une centaine de jeunes âgés de 11 à 15 ans dont 4 joueuses, 15 jeunes bénévoles, 8 animateurs, 8 intervenants ainsi que 6 animateurs/organisateur.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en œuvre votre action

15 Femme(s), 10 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

30 Femme(s), 70 Homme(s)

Résultats obtenus

Afin d'évaluer notre action de manière très précises, nous avons à deux jeunes fille fréquentant le LALP du centre social ECHO de recueillir la parole des participants sous forme de témoignage enregistrer sur smartphone lors de la journée.

Nous avons analysé les réponses des participants :

L'ensemble des participants intervenant compris ont trouvé projet intéressant et pertinent

Ils mettent en avant le bon mixage entre l'aspect sportif et préventif.

Quelques paroles des professionnels :

« Très bon projet, concept innovant à refaire »,

« Ateliers intéressants riche et variées surtout les témoignages des accidentés de la route »

« en discutant avec des policier j'ai une autre image de la police »

L'ensemble des encadrants et des jeunes pensent que ce type d'ateliers de prévention leur servirons dans leur quotidien.

De plus les équipes on noter les remarques suivantes :

Très bon projet concept innovant

Une tranche d'âge moins grande serrait plus adapter 11/13 ou 13/15 ans par exemple

Atelier intéressant et varié

Diversité des actions proposés

Bonne ambiance et bonne organisation

Améliorer l'orientation des équipes lors de leur passage aux ateliers.

Bonne apprentissage lors du passage aux ateliers

Des ateliers ludiques et éducatifs

Prise de conscience des conséquences liés aux dangers de la route

Des ateliers pertinents par rapport à l'âge de jeunes

Thématique pertinente et qui les touches aux quotidiens

Propositions des partenaires :

- Mieux distinguer les différentes équipes

- Coordonnée les ateliers qui aborde le même sujet

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Les structures partenaires du projet nous ont apporter leur soutien, ainsi que les conseils de la Commission PIC

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Dans la mise en place de l'événement

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

une fête des voisins